憲法 しんぶん 速報版

発行 憲法改悪阻止各界連絡会議(憲法会議)

E メール mail@kenpoukaigi.gr.jp ホームページ http://www.kenpoukaigi.gr.jp TEL03-3261-9007 FAX03-3261-5453 015年12月12日(土)

第586号 本号25

2000 万人署名、戦争法廃止呼びかけ 各地で「9の日行動」

2015 年最後の「9の日行動」は東京では既報のように新宿駅西口で憲法共同センターと東京共同センターの共催で取り組まれました。全国各地でさまざまな団体・グループによって9日、「戦争法廃止を求める2000万人統一署名」の呼びかけを中心に多彩に展開されました。紹介します。

青森 戦争いやだ 憲法守れ 県民の会(憲法ネットあおもり)

青森市新町で 2000 万人署名を呼びかける宣伝行動が行われ、15 人が参加しました。30 分で 39 人の署名が寄せられました。「こうして名前を書いているだけででも、悲惨な体験を思い出す」と語りながら署名した戦争体験者も。

秋田 秋田県憲法センター

秋田市の JR 秋田駅前仲小路アーケードで「憲法違反の戦争法は廃止、安倍政権は憲法を守れ」 と訴え、2000 万人署名を訴えました。

大阪 大阪憲法会議・共同センター

大阪市北区淀屋橋で宣伝行動。15 人が参加し、2000 万人統一署名が30 人集められました。新しく作成した憲法リーフ250 部を配布しました。

「この署名は初めて。平和は9条のおかげ。9条は最後の砦、安保関連法は憲法違反だ」とキリスト教徒だという男性が署名。「安倍さんらは自分や家族が戦場に行くことになったらどう思うのか」と言う人もいました。

徳島 徳島憲法共同センター 150 回目の行動!

徳島駅前で戦争法廃止 2000 万署名への協力を呼びかけました。7 月 12 日から開始した宣伝行動は 150 回目となる行動でした。訴えでは南スーダン P K O に駆け付け警護の戦争法による新任務が与えられ、殺し殺される現実的危険が迫っていることを指摘しました。

78 歳の女性は「姉は戦争花嫁として『満州』に行ったが 1 歳の子どもを栄養失調で亡くし、夫も行方不明になった。私も空襲のとき母と逃げまどった。戦争は反対」ときっぱり述べ、署名しました。

九条の会も各地で「戦争法廃止!」

九条の会徳島はこの日朝、徳島駅近くの交差点の四隅に 10 人が参加し、横断幕やカード掲げ、 戦争法廃止、集団的自衛権行使容認の閣議決定撤回を求めて宣伝しました。昨年 7 月の閣議決定強 行後毎月続けているものです。

女性9条の会・ひろしまは広島市中区のメルパルク広島前で、13人の参加で、横断幕を掲げて 宣伝、リレートークしながら、ビラ300枚を配布しました。

アジア・太平洋戦争開戦 74 年の 8 日

「2000 万人署名」「野党共闘を」の行動各地で

12月8日は、74年前にアジア・太平洋戦争が開戦された日でした。この日、「悲惨な戦争を繰り返させない」と全国各地で戦争法廃止をかかげ、軍隊への「召集令状」を模した「赤紙」を配るとともに、2000万人署名や野党共闘促進、安倍政権打倒の呼びかけが多彩に繰り広げられました。

札幌市で「赤紙」を配布と 2000 万人署名訴え

北海道母親連絡会、「自衛隊の海外派兵反対!憲法の平和原則を守る北海道女性連絡会」の 30 人が、「赤紙」を配布しながら 2000 万人署名を訴えました。

福島でも呼びかけ

福島県母親連絡会は福島駅前で、「戦争はダメ!原発もいらない!」と裏面に刷り込んだ「赤紙」を配るとともに、2000万人署名を呼びかけました。29人が署名しました。

「野党協力を」 岩手

岩手県母親連絡会が盛岡市でおこなった戦争法廃止の宣伝行動では45分間で75人が署名しました。「野党の協力で安倍政権にNOをつきつけよう」の訴えに、「自民党政権を倒すために、野党はしっかりしてほしい。分裂している場合じゃない」と応え、署名した女性もいました。

「民意無視は許せない」 埼玉

埼玉母親連絡会はJR浦和駅西口で「赤紙」を配布するとともに、2000 万人署名への協力を呼びかけ。25 人が参加したこの日の行動では歌声も交え、ビラの配布もしながら代わる代わる訴えました。「やりたい放題の安倍さんは怖い。やり方が一方的で、民意を反映せず勝手に決めた戦争法はダメ。とにかく9条は守ってほしい」と署名をしながら語る人もいました。近所の人たちから集めるからと、署名用紙を持ち帰った人もいました。

かっぽう着すがたで訴え 静岡

静岡市母親連絡会は同市葵区呉服町で街頭宣伝を行いました。「戦争はイヤ」「平和憲法を守ろう」のタスキをかけ、2000万人署名を訴えました。88歳の女性は「今は戦争前夜。つらい戦争の経験があるのに、またアメリカと戦争にむかおうとする安倍政権はゆるせない」と怒りあらわに署名しました。

| 1000 枚の「赤紙」配布 大阪

大阪母親大会連絡会は難波で 61 人が参加して「赤紙」を配布し、2000 万人署名を訴えました。「父親が日中戦争で戦死した。再び戦争なんてとんでもない。身内に犠牲者がいたら戦争法などできないはず。ましてや孫に戦争に行けなどとは言えない」と言いながら署名した男性もいました。1時間の行動で配布した「赤紙」は 1000 枚となりました。

四条河原町で宣伝 「野党共闘を進めて」の声も 京都

京都母親連絡会は府内 200 カ所で「赤紙」配布と 2000 万人署名の宣伝を行いました。四条河原町の行動には 10 人が参加しました。50 歳代の男性は「戦争法で確実に戦争に巻き込まれる国になろうとしている。参院選では野党共闘をすすめてほしい。民主党はもっと危機感をもってがんばってほしい。これまで現実ばなれしていると思っていた共産党が一番現実的」と語り署名しました。

「『赤紙』は教科書で見た」 滋賀

滋賀県母親大会連絡会と大津市母親大会連絡会は大津市・JR石山駅前「赤紙」配布と 2000 万署名。中学3年の女子が「『赤紙』は教科書で見た。戦争はしてはいけない」と署名しました。

「どこの新聞も報じない」と署名 奈良

奈良県母親連絡会、新日本婦人の会県本部、平和委員会などが大和郡山市・近鉄郡山駅前、近鉄 奈良駅前など県内各所で行動しました。奈良駅前では「どこの新聞も開戦の日のことは載せていない」と年配の女性が「赤紙」を受け取り、署名しました。